

ACTASDermo-Sifiliográficas



www.actasdermo.org

I CONGRESO DE PSORIASIS-GPs

Introducción

En las últimas décadas ha habido un importante desarrollo en el conocimiento molecular de la patología cutánea inflamatoria y tumoral. La psoriasis ha sido una de las enfermedades dermatológicas en donde el conocimiento íntimo de su patogenia ha revolucionado su manejo y tratamiento, en base a los nuevos fármacos desarrollados, lo que a su vez ha producido un interés y cantidad de información creciente en aspectos de investigación y formación. El Grupo de Psoriasis (GPs) de la Academia Española de Dermatología y Venereología (AEDV) está actualmente constituido por 96 miembros, muy implicados en las distintas actividades que se programan y desarrollan en el grupo, siguiendo su plan estratégico para el período 2015-2018. La gran cantidad de iniciativas de sus miembros, junto con el creciente interés por la psoriasis por parte de otros protagonistas (industria, farmacéuticos, gestores, asociaciones de pacientes, etc.), ha impulsado la idea de organizar anualmente un congreso de psoriasis específico, en donde puedan concurrir y concentrarse los aspectos de investigación y discusión que sobre la psoriasis pueden aportar todos sus protagonistas, además de facilitar la reunión anual de los miembros del GPs.

El pasado mes de enero celebramos el I Congreso de Psoriasis-GPs en Madrid. El objetivo principal ha sido poder desarrollar un programa propio, diseñado en exclusiva por el Comité Científico, prescindiendo de simposios satélite paralelos. El programa se dividió en bloques individuales, lo que permitía asistir a unos u otros en función del interés de cada uno. La temática de cada bloque fue distinta.

El bloque 1 (Actualización/la industria informa), el más novedoso, dedicado a las actualizaciones, incluyó una revisión rigurosa, basada en la evidencia, que nos transmitieron los 2 ponentes independientes seleccionados por el propio Comité (Actualizaciones Psoriasis 2015; En qué se distingue molecularmente un biosimilar de un biológico), además de la actualización científica aportada por los laboratorios farmacéuticos acerca de los últimos datos (pipeline) de sus fármacos, ensayos o investigaciones.

El bloque 2 (Investigación en psoriasis), tenía como fin servir de foro para la exposición de la investigación propia de miembros del GPs, que la hay, en calidad y cantidad, y de canal para recibir formación en investigación de áreas colindantes con la psoriasis.

El bloque 3 (Aula docente/talleres), tenía una finalidad eminentemente práctica, para facilitar a los asistentes el aprendizaje de técnicas o procedimientos, de utilidad en la práctica clínica de manejo de la psoriasis. En esta ocasión hemos contado con un reumatólogo (Manejo práctico de la artritis psoriásica por el reumatólogo), una endocrinóloga (Manejo práctico del síndrome metabólico por el endocrinólogo) y un internista (Cómo medir el RCV en un paciente con psoriasis).

El bloque 4 (El invitado) pretende ser cada año un punto de encuentro, haciendo extensiva nuestra reunión a otros grupos o colectivos, paralelos o complementarios con la psoriasis. Este año hemos invitado a Acción Psoriasis, siendo ellos los que han planteado los temas a desarrollar (Proyecto SROI; Encuesta Acción Psoriasis 2014).

El bloque 5 (Comunicaciones/Hot topics), recoge las propuestas de los miembros de la AEDV que desean tener una participación activa, en forma de comunicación oral, en psoriasis. Se desarrolló con las diferentes comunicaciones orales presentadas y seleccionadas por el Comité, y además se incluyeron 2 temas considerados como "calientes" (¿Qué aporta la medición del BSA?; ¿Pasan placenta los fármacos biológicos?).

El interés de la publicación de este monográfico consiste en hacer llegar los contenidos de las ponencias, presentaciones y comunicaciones a los miembros de la AEDV que no pudieron asistir a la reunión, por su interés formativo. A ello han contribuido varios miembros del propio GPs, que han sido los reporteros encargados de confeccionar los resúmenes, nuestra editora de ACTAS DERMO-SIFILIOGRÁFICAS, Dra. Yolanda Gilaberte, y el patrocinio de Laboratorios Novartis. A todos ellos, gracias y mi deseo para los posibles lectores de que sea de su interés y utilidad.

Conflicto de intereses

El autor declara no tener ningún conflicto de intereses.

G. Carretero Hernández Coordinador del Grupo de Trabajo de Psoriasis de la AEDV

 ${\it Correo\ electr\'onico:}\ gcarreteroh 58@gmail.com$